



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



NOTICIAS DE LA SEMANA

NUEVA SECCION DE PRESTAMOS ABRE LA COOPERATIVA

A partir del lunes 23 de Octubre, la Cooperativa Nacional de Ahorros S. A., abrirá una nueva sección de préstamos.

Consiste la nueva sección en préstamos pequeños hasta por la suma de veinte balboas (B. 20.00) pagaderos en la misma semana.

Pueden disfrutar de estos préstamos todos los empleados de la Empresa, pero aquellos que no sean socios de la Cooperativa tendrán que buscar un fiador que sea accionista.

Las peticiones de préstamos deben ser presentadas a más tardar al medio día del martes para que los préstamos puedan entregarse el día miércoles.

EL CLUB BAM TENDRA ASAMBLEA GENERAL EL MIÉRCOLES 25

La Directiva del Club BAM, primer centro social de la Cervecería Nacional, nos ha pedido hagamos saber a todos los socios del Club, nuevos y viejos, que el próximo miércoles 25 de los corrientes se llevará a cabo una reunión general de socios, con el objeto de tratar asuntos de vital importancia para la buena marcha de la agrupación.

La reunión general de socios del BAM tendrá verificativo en el Salón de Sesiones de la Directiva de la Empresa situado en la Oficina General de la Planta Balboa, a las 5 p. m.

(Pasa a la Página 3)

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

El Corzo Vergara, — del club de cacería "Los Corzos",— todos los lunes nos viene con el ya acostumbrado cuento: "Ayer maté cuatro, cinco, seis venados" pero como ya estamos cansados de este consabido cuento, vamos a contestarle a Vergara de una vez por todas nuestra opinión acerca de sus dotes como cazador (?); pues bien: No crea usted que nosotros somos tan cándidos por haberle creído sus mentirillas el primer día; pues de fuentes fidedignas y de todo crédito nos hemos enterado de que usted, Hilario (el curita) y Ayala sostienen una encarnizada competencia matando iguanas en los alrededores de la Cresta y si es verdad que se dedican al deporte de la caza, le diremos que no es lo mismo cazar iguanas que venados; pues además de estar bien marcada su diferenciación en la escala zoológica, la primera abunda y es muy fácil de cazar, no así el venado que siempre busca los lugares despoblados y por consiguiente es muy arisco. Les advertimos que los señores residentes en la Cresta, acostumbran tener en sus patios un par de estos animalitos y cuidado con un lío... eh!

El sábado estuvo en la Planta uno de los directores de la sociedad de automedontes, y en un gesto galante invitó a Navarrete

Pasa a la Pág. 4.

EN LA BALBOA

Por G. R. V.

A los lectores que no entendieron lo que respecto al Restaurante dijimos en el número pasado, queremos explicarles que por un error que no sabemos si fue del corrector de pruebas o de quién, pusieron un punto de más....., cambiando así el sentido completo del asunto.

Ustedes leyeron esto:

"Hace varios días oímos este comentario en el Restaurante: "Que no dizque iban a inaugurar este nuevo servicio? Nosotros decimos a este señor que no se ilusiones, que es imposible que en el Restaurante se repartan "los tres golpes" gratis. Ese día, al igual que en la inauguración de la cantina se dió cerveza."

En realidad, lo que nosotros escribimos fue esto:

".....Nosotros decimos a este señor que no se ilusione, que es imposible que en el Restaurante se repartan "los tres golpes" gratis ese día, al igual que en la inauguración de la cantina se dió cerveza."

Esto demuestra, la importancia de un punto bien puesto.

Al Nica Mena, le preguntamos su opinión a raíz de la derrota de la novena de su país a manos de la del nuestro, en la serie mundial. Dijo el nica:

"¿Qué voy a opinar?... si yo creo que las mujeres nicas son mucho más "ardientes" para ju-

(Pasa a la Página 2)



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." - Panamá.

A Propósito del Regalo Mensual

Como es sabido todos los obreros y empleados de la Cervecería Nacional, sin excepción alguna, reciben mensualmente un regalo de productos de la empresa por un valor uniforme, sea en sodas, malta Vigor o cerveza. Queremos decir con esto, que todos los empleados reciben un regalo equivalente, cualquiera que sea su categoría dentro de la Empresa, como una muestra más del espíritu democrático que rige nuestras relaciones; pero queremos indicar a propósito del mencionado regalo, que algunos empleados no han sabido estimar debidamente este rasgo de generosidad de la compañía, pues en lugar de aprovecharlo para su uso personal o del de sus familiares o amigos, lo venden a cualquier establecimiento e incluso a un precio menor que el señalado por la Empresa, cosa que pueden hacer sin pérdida puesto que no les ha costado nada.

En primer lugar queremos recordar a nuestros compañeros que la Cervecería no tiene OBLIGACION de ninguna clase de efectuar estos regalos. Los hace de una manera espontánea en prueba de estimación y generosidad, como retribución adicional y voluntaria a sus obreros y empleados. Pero si éstos venden los productos que se les han obsequiado, no sólo realizan un acto reprochable, como lo es siempre el vender lo que nos han regalado, sino que eso entraña además, una deslealtad para la Compañía, haciéndole una competencia desigual con sus propios productos y en establecimientos o con personas que normalmente son clientes de la empresa.

Estamos seguros que todos nuestros lectores se darán perfecta cuenta de la razón que nos asiste al criticar esta conducta de algunos compañeros y que éstos, convencidos igualmente por nuestros argumentos, abandonarán esa práctica que, de continuar, podrá llegar a perjudicarnos a todos ya que la Empresa está decidida, en ese caso, a suprimir por completo la práctica del regalo mensual. Confiamos en que esto no llegará a suceder, contando con la buena voluntad y cooperación de todos.

EN LA BALBOA—

(Viene de la Página 1)

gar que los hombres. Sino, acuérdense de cuando vinieron a jugar Basket-Ball..... Además los muchachos estaban de malas..."

Qué optimista es este señor... ¿Qué se hizo el famoso "trabuco" nicaragüense que tanto glorificó Mena...?

El Ñato Herrera que aunque es de la Planta Atlas, vive y muere en ésta, se permitió invitarnos a una comida que iba a tener en el piso que queda sobre el Almacén de la Planta Atlas, conmemorando el "Noveno Chillido de Chihuahua", que según ustedes saben, es su tierra natal.

El Ñato se presentó a nuestras

oficinas con un menú, digno de un rey. Lástima que nosotros no pudiéramos asistir a la comida, porque el doctor nos ha prohibido las emociones fuertes. He aquí el menú:

I—Sopa de caracoles fritos o Sopa de Pichón.

II—Seviche apanado o Chile con huesos.

III—Arroz con fideos o Salpicón en aguas.

IV—Café, té, o cinzano caliente.

V—Cerveza.

VI—Más cerveza.

Hacemos constar que el Ñato Acosta, no ha tenido nada que ver con la preparación del Menú. Todo parecido con el Ñato Herrera, es pura coincidencia. . .

Cuando usted vaya a la Fabricación, lleve un guía. (Sugerimos a Tejada). Y no llame usted por sus apellidos a los empleados, que ellos mismos no le van a entender..... Allí ellos tienen nombres llamativos y que hablan por sí solos, como "mono ahumado", "Peje Sapo", "Gallo Espantao", "Caballón", etc. . .

Nos alegramos de poder contar en la "cofradía" de los "amarrados" a un nuevo socio: Teodoro Díaz. A nosotros nos dijeron que se había casado. Habremos sido indiscretos?

Hace varias semanas brindamos a ustedes una requisición en la cual un señor pedía "un royo de papel iijénico". Eso no es nada camaradas: vamos a ofrecerles un plato más picante. Se trata de una interplanta que dice así:

"1 máquina de sumar para reparar

Nota:

este maquina estar en malas condicion la tecla de substraer no trabajo, y el motor parece que estar un poco quemar."

El autor de esto, vive aún.

- COLONERIAS -

Noticias de la semana

Procedente del exterior se ha recibido y almacenado enorme cantidad de material para esta compañía, consistente en nuevas cajas de madera rotulada, con los característicos anuncios en los dos idiomas, con dos docenas de botellas grandes cada una y también cartones conteniendo botellas chicas. Las cajas bien estibadas forman una imponente y a la vez atractiva pila dentro del Almacén por los letreros en colores y la blancura de la madera. Para esta misma semana, y en la hora que se escribe esto, están saliendo de los muelles de Cristóbal dos cargamentos más, uno consistente en botellas para Canada Dry y otro compuesto de cajas de madera y botellas grandes para cerveza. Ya casi no hay espacio en los depósitos de la Compañía en esta costa, y tal parece que habrá que optar por ponerlo sobre el techo de la Planta. Preguntándole a un alto oficial de la Compañía, el por qué de tan grande cantidad de materiales, nos dijo: "Eso puede durarle a la Empresa poco más de tres meses."

Nueva agencia

La Sociedad de "Tiburones" de Panamá, (tiburones inofensivos como dice Monchí V.) han abier-

Por nuestro corresponsal especial
don David Nuño

to una nueva agencia, en esta Planta, y funciona dentro de las oficinas del "Mero" BAM. Toda información referente al flamante Ford ocho en V que están rifando para Noviembre 26 de este mismo año, pueden obtenerla en las mismas oficinas. La rifa tiene ya asegurado su éxito, y además del carro en cuestión cuenta con 25 fracciones de la Lotería Nacional como segundo premio. Entre los que ya han adquirido tickets en esta Planta ha empezado a asegurarse que el carrito quedará en manos de uno de los empleados de esta Planta; pero no se desanimen los empleados del Atlántico, pues solo se trata de un rumor infundado.

CRONICA SOCIAL DE COLON

Por Rosa Justavino

Vacaciones

La semana ha sido pródiga en vacaciones. Tenemos en primer lugar las del compañero de labores en esta oficina y encargado de nóminas, señor Benigno Mark y de la gentil compañera Conchita Fuentes. A ambos deseamos felicidades en su bien merecido descanso.

Para reemplazar al señor Mark durante sus vacaciones ha sido nombrado Vernon Boles del departamento de Ventas. Exito le deseamos.

En la fábrica han recibido también sus vacaciones, Pedro Ortiz, encargado de máquinas del envase, a quien sus compañeros llaman "el Sincronizador", y el señor Pascual Bailón. Para ambos nuestras felicitaciones.

Entermo

Se halla algo delicado de salud desde hace más de una semana el compañero Félix Arciniegas, operador de la máquina llenadora "Cemco 40" del envase. Deseámosle un pronto restablecimiento.

Nuevo empleado

Dámosle la bienvenida al joven Gilberto Smith, que ha sido nombrado auxiliar del Almacén de Materiales.

La entrega de la cachuchita al compañero Villamoros, resultó un acontecimiento social, en los salones del "Club femenino de oficinistas", pero al final de los discursos, el homenajeado dijo: Está bien todo, pero en pleno mes de octubre y en Colón, yo hubiera preferido un buen paraguas de Nylon."

NOTICIAS DE LA SEMANA—

VIENE de la Pág. 1.

Se nos ha pedido encarezcamos puntual asistencia.

BELLO GESTO DE HONRADEZ TIENE UN EMPLEADO EN LA CERVECERIA

Un bello gesto de honradez, digno de imitarse, se registró en el Departamento de Botellas Vacías de la Planta Balboa el sábado pasado, cuando el empleado

Arcelio Serrano, empleado de dicho departamento, se encontró en un sobre de pago que estaba en el suelo la suma de B/. 10.00.

Dicho sobre de pago se le había extraviado al empleado Pedro Viloría, el cual desesperaba ya de encontrar el dinero que iba a servir para el sustento de su casa, cuando se presentó Serrano con el sobre y los diez balboas y se los entregó. Viloría dió gracias a Dios por tan feliz cir-

cunstancia y expresó a Serrano sus agradecimientos y admiración por tan significativo gesto.

BAM aplaude también al empleado Arcelio Serrano y pone su caso como un ejemplo digno de imitarse.

HA MUERTO ZENON RAMOS, EMPLEADO DE ESTA EMPRESA

Víctima de tenaz y persistente dolencia murió en la noche del

Pasa a la Pág. 4.

EN EL ATLAS

Por T. D. B.

Cosas interesantes de la Planta

El idioma del señor Egesz: inchiagszxtches!xosgr?..... Las capotas "home-made" del carrito de Ramón Midence Jr.... Una pelea entre Fiol, Egesz y el fiato Herrera.... Los zapatitos de "rompeplátillos" Dufont.... Los gestos del señor Zoffmann cuando alguien le vendió un pedazo de lona para capota, tamaño 2" x 4", a B/. 1.25..... Ver bailar a Ambrosio Pardo una danza española con castañuelas y todo..... Oír a Chambers cuando alguien le hace cosquillas.... La voz de Betty Alaín por teléfono: Aló, Canada Dry?..... Oír a Cantinflas Aguilera relatar el cuento de Palmita cuando apareció un lunes con los ojos inflamados y le dijo al señor Midence que era de tanto tomar Spur....

Cosas que debe usted saber

Que el señor Conzani quiere que el fiato Herrera se corte el pelo al rape (!).... Que no siempre es verdad que "al perro más flaco se le pegan las garrapatas".... Ejemplo: cuando a Dufont le denunció una mujer de Calle 3 de Noviembre, dizque por haberle tirado una piedra.... Que en el laboratorio de la Planta Atlas se puede hacer un test de inteligencia por medio de los informes de barriles de Bernardo Fiol.... Que el señor Paul Zoffmann, como Leonardo de Vinci, es un experto en escribir al revés..... Que al almacenista de la Planta Atlas siempre se le pregunta si hay una cosa en stock para no pedirla..... Que si la Cooperativa Nacional de Ahorros S. A., hiciera una zapatería con la sola venta entre los empleados del Envase de la Planta Atlas obtendría una bonita ganancia.... Que cuan-

ÉPIGRAMA DE HOY

Resultado del epigrama anterior:

HERBERT J. GEIGER

¿Quién es?

Es alguien en la Gerencia que tiene gran simpatía pues luce su gallardía unida con la experiencia

Es una cuestión primaria que además de la decencia le abonan la competencia como buena secretaria.

Como su trato embelesa por su buena educación la estiman con devoción los empleados de la Empresa.

Don Q.

EN LA MILWAUKEE

(Viene de la Página 1)

para que asista al banquete que la sociedad daba esa noche. Illueca, quien posee un gran sentido de recepción, captó la invitación y se dirigió al Director y le dijo: "Ta bien, ta bien, con que invitastes a Navarrete y a mí me dejastes por puerta. El director no sabía qué hacer en trance tan difícil,—el número de invitados era limitado, y le contesta: "Bueno! Ven tú también!"

do Bernardo Fiol quiere "dopear" algún caballo le da una botella de cerveza panameña y otra de cerveza colombiana..... Que un poco de buen humor es un sedante para el espíritu....

NOTICIAS DE LA SEMANA

Viene de la Pág. 3.

lunes 16 de Octubre, nuestro compañero Zenón Ramos, de cuarenta años de edad, y eficiente empleado del Departamento de Cocina de la Planta Balboa.

El empleado Zenón Ramos ingresó a la Cervecería en 1942, como estibador, después fue trasladado al Departamento de Cocina donde permaneció hasta hace dos semanas, cuando se

- BUZON -

C. R. (Planta Atlas): Es muy interesante su pregunta acerca de la forma en que nuestros compañeros invierten sus ratos de ocio. Lamentamos no poder informarle sino de unos pocos y haremos las averiguaciones del caso para satisfacer su curiosidad. Por lo pronto podemos decirle que el señor Conzani estudia electricidad y colecciona estampillas; Spence, trata de aprender inglés; Clement, intenta jugar al golf; Pardo, está aprendiendo a tocar la ocarina; Delfina a bailar tangos, y Dean hace rifas, aunque usted no lo crea. Agradeceremos a nuestros lectores nos envíen la información que posean sobre el particular, para poder satisfacer la curiosidad del señor C. R.

V. M. (Planta Balboa): Si usted desea adquirir un brillante de talla excepcional y elevados quilates, puede dirigirse a nuestro compañero Torrijos, que tal vez llegue a entrar en posesión de uno que diz que le tocó en una rifa.

H. L. (Planta Balboa): El "caldillo" que sirven en el Restaurante es el resultado de una misteriosa fórmula elaborada en el mayor secreto por nuestro compañero Acosta. Nos aseguran que la calidad de este plato será notablemente mejorada cuando termine la guerra, ya que alguno de los elementos que intervienen en su confección escasean en la actualidad por ser material esencial para la defensa.

M. D. (Planta Atlas): Efectivamente, estamos preparando un número extraordinario para Navidad. No podremos hacer lo mismo para el 3 de Noviembre por carecer de recursos para ello. Si usted se decide a sufragar los gastos, nosotros pondremos el trabajo con el mayor agrado.

C. S. (Planta Atlas): Ignoramos a qué se debe la firme determinación adoptada por nuestro compañero Williamson de no comprar nunca más participaciones en rifas ni en sorteos.

vió obligado a pedir licencia por enfermedad.

Su muerte ha sido muy sentida. Tanto la Cervecería Nacional como un numeroso grupo de sus compañeros de trabajo depositaron en su tumba sendas coronas de flores.

BAM envía su más sentida condolencia a los familiares del buen amigo Ramos y eleva una oración sobre la última morada del compañero que se fue.